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北部都會擬設濕地公園
創科與藝術發展
高峰論壇舉行

【香港商報訊】記者林駿強報道：創新科技與藝
術發展高峰論壇2023昨日在君悅酒店舉行。論壇
以Web 3.0回歸，建構黃金新起點為主題。行政長
官李家超以視頻形式致辭時表示，政府會繼續支持
藝術與創新科技融合，亦鼓勵各行業以科技為高質
量發展帶來全新的動能，以創新為新發展格局，打
開全新的篇章。

是次高峰論壇由紫荊雜誌社主辦、三角形科技
（香港）有限公司聯合主辦，紫荊養生文化有限公
司承辦。主禮嘉賓包括立法會主席梁君彥、文化體
育及旅遊局副局長劉震、財經事務及庫務局副局長
陳浩濂、中聯辦教科部一級巡視員易飛、香港中國
企業協會副會長兼總裁于曉、藝發局藝術推廣委員
會主席陳嘉賢、香港故宮文化博物館館長吳志華、
華人珠寶藝術家兼視覺藝術家陳世英。主辦方紫荊
雜誌社社長楊勇，聯合主辦方三角形科技（香港）
有限公司董事長高勝利亦有出席。

積極推動藝術科技發展
李家超表示，政府將與金融監管機構合作，營造

有利環境，促進金融業的可持續和負責任發展。香
港正全力發展成為國際創新科技中心和中外文化藝
術交流中心，為積極推動和支持藝術科技的發展，
特區政府通過不同基金和計劃，鼓勵文化藝術界在
合適的項目上應用科技，推動藝術科技發展，批出
的撥款已經超過一億元，共324個藝術與創科相關
團體受惠。

李家超稱，全新的東九文化中心預計今年底到明
年初開始分階段開放。東九文化中心會配置創科設
備，並特別設立藝術科技試驗場，推動藝術科技的
發展，製作不同類型的藝術科技項目，成為加速
「藝術+科技」結合的基地。
劉震說，政府2022年財政預算案預留3000萬元

推行 「藝術科技資助先導計劃」，亦為 「藝能發展
資助計劃」額外注資1000萬元，鼓勵中小型藝團
進行更多藝術科技探索。

會上的三個分論壇，涉及 「時代的藝術創新與趨
勢」、 「Web3.0 的構建與發展」、 「投資人對
話」。香港藝發局行政總裁周蕙心、香港數字藝術
網藝術官潘倩、立法會議員邱達根、投資推廣署財
經金融及金融科技主管梁瀚璟等人都有發言。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：華北地區近日
發生嚴重暴雨洪澇災害，造成人員傷亡和財產損
失。經民聯向中聯辦賑災專戶捐出50萬港元，用於
支援受災同胞。經民聯監事會主席林建岳，副主席
林健鋒、吳永嘉，秘書長陳祖恒，副秘書長陸瀚
民，執委龍漢標及林顥伊昨日來到中聯辦遞交有關
支票，由中聯辦副主任尹宗華代為接收。

尹宗華對經民聯的善款表示感謝，他肯定經民聯
與香港社會各界一齊發揮 「一方有難，八方支援」

的精神，積極支援內地受災同胞，彰顯香港與內地
同胞血濃於水的親密關係。中聯辦將盡快把捐款轉
交到受災地區，支援華北救災及重建工作。

林建岳對華北受災同胞表示慰問，為救援人員打
氣加油，並祝願內地同胞一切平安，生活早日復
常。他表示，兩地人民血脈相連，期望今次捐款能
為河北救災及重建工作略盡綿力，並呼籲社會各界
繼續弘揚守望相助、同舟共濟的美德，慷慨解囊，
支援華北受災同胞盡快渡過難關。

【香港商報訊】記者萬家成報道：為響應首個
「全國生態日」，香港濕地公園昨日免費開放，提

供免費工作坊及導賞活動，有不少市民前來參觀。
此外，嘉道理農場暨植物園、世界自然基金會香港
分會、綠色力量、長春社、香港觀鳥會、香港濕地
保育協會及海洋公園等，亦分別提供一系列免費活
動和優惠，包括免費開放、免費生態導賞團、夜間
導賞、工作坊、講座和派發紀念品等。

其中，有市民說希望趁免費日到場欣賞濕地公園
的景色，尤其是暑假，讓學生可以多到戶外活動。
也有家長專程帶子女來玩滑梯和探望鱷魚，另有退
休人士稱，平時每星期會行山，但最近天氣熱，適
逢濕地公園有免費開放日，因此改到這裏參觀，他

們均希望政府在假期多舉辦免費入場參觀生態公園
的活動。

推出首個蝴蝶園認證計劃
另一方面，香港環保協進會昨日在鳳園蝴蝶保育

區舉行 「香港蝴蝶花園之旅」，推出全港首個蝴蝶
園認證計劃，除對蝴蝶園作出評估及認證外，還計
劃與內地機構合作，於內地16個地點建構 「國際蝴
蝶脈絡」。

香港環保協進會總幹事邱榮光表示，認證計劃審
批過程約六個月，獲認證機構每年需更新一次，以
確保可持續性，機構已協助60至80間機構建立蝴
蝶園，讓使用者學習及舒緩身心。

陳國基致辭時表示，自十八大以來，中央將生態
文明建設擺在全局工作的突出位置，作出一系列重
大戰略部署，貫徹 「綠水青山就是金山銀山」的重
要理念，第十四屆全國人大常委會今年第三次會議
決定，將8月15日定為 「全國生態日」。

特區政府一直不遺餘力與社會各界，推動生態文
明建設，包括加強保育自然生態，保育香港壯麗的
大自然，多年來通過法例，指定24個郊野公園、
22個特別地區、七個海岸公園及一個海岸保護區，
希望明年完成法定程序後，沙頭角紅花嶺一帶將成
為第25個郊野公園，大嶼山水域將成為第八個海
岸公園。

目標明年4月實施垃圾徵費
他又說，政府前年推出香港氣候行動藍圖2050，

目標 2050 年實現碳中和，政府在減廢回收方面推
進多項工作，包括目標在 2024 年 4 月實施垃圾徵
費，以及計劃最早於明年第二季起，分階段管理即
棄膠餐具及其他塑膠產品。

同時，當局致力加強濕地保育工作，位於米埔及
內后海灣的國際級拉姆薩爾濕地，每年吸引五萬至
六萬隻候鳥停留。特區政府正在研究在北部都會區
內設立濕地公園，構建一個發展與保育並存的都會
環境。

陳國基強調，去年二十大報告強調，大自然是
人類賴以生存及發展的基本條件，必須站在人與
自然和諧共生的高度謀劃發展。特區政府一定會

繼續全力以赴，聯同社會各界做好生態文明建設
的工作。

李慧致辭時表示， 「全國生態日」的設立不僅
是一個標誌，更是一個動力，將增強全民的生態環
境保護自覺性及行動力，對於建立健全綠色低碳經

濟，推動轉型升級及高質量發展，推進中國現代化
建設，具有重要現實意義及深遠的歷史意義；設立
全國生態日亦是與國際接軌，希望生態日可成為香
港推廣生態文明建設和環保的重要宣傳手段，引導
市民逐步形成實踐生態文明的良好習慣。

經民聯捐50萬港元賑災消委會測試25款爽膚水
九款檢出致敏香料

申 請 新 酒 牌 公 告

LEELA
「現特通告：TULI, Manav其地址

為香港銅鑼灣新寧道1號利園三期

3樓301至310號舖，現向酒牌局申請

位於香港銅鑼灣新寧道1號利園三期

3樓301至310號舖LEELA的新酒牌。

凡反對是項申請者，請於此公告刊

登之日起十四天內，將已簽署及申

明理由之反對書，寄交香港灣仔軒

尼詩道225號駱克道市政大廈8字樓

酒牌局秘書收。

日期：2023年8月16日」

產業高質量集聚，發展跑出 「加速度」。作為中
國面向東盟開放合作的前沿和窗口，中國（廣西）
自由貿易試驗區南寧片區通過4年建設，在加快打
造國內國際雙循環市場經營便利地上 「大膽闖」，
全力搭建連接中國—東盟的最強紐帶，已初步建成
集現代金融產業、數字經濟產業，以及智慧物流產
業為一體的成熟產業園。

制度創新指數位列全國前五
記者了解到，南寧片區制度創新指數連續三年在

全國同批19個自貿片區中綜合排名前五。91項改革
試點任務全面實施，545項 「證照分離」任務全面
落實。在廣西自貿試驗區形成的134項自治區級制
度創新成果中，南寧片區佔57項。

五象雲谷有限公司是第一批享受南寧片區的帶方
案出讓拿地即開工政策的企業。五象雲谷有限公司
總經理董維軍介紹，按以往的經驗，建成一個數據
中心一般需要5年時間，而五象雲谷只用了3年，
節省了近2億元成本。未來五象雲谷將建成標準機
架約 2 萬個，目標是成為大灣區異地數據災備中

心，並面向東盟提供數據中心服務。

自揭牌以來累計新增企業超5萬家
一系列創新成果，加快促進產業集聚和發展。截

至2023年6月30日，南寧片區累計新增企業近5.30
萬家，是成立前總量的20.6倍；其中外資企業407
家（含遷入及分支機構），是成立前外資企業總量
的9.7倍。

南寧泰克半導體存儲產基地項目是由南寧產業投
資集團與深圳金泰克半導體有限公司共同出資成立

的一家國有控股混合所有制企業，總投資15億元。
公司總經理助理李強表示，項目今年5月已經對外
正式發布了最新一代的企業級服務器內存，公司海
外市場有越南、老撾等東盟國家。

南寧片區重點發展現代金融、數字經濟、文化體育
醫療、加貿物流四大板塊。下一步，南寧片區將圍繞
南寧市建設面向東盟開放合作的國際化大都市和中國
—東盟跨境產業融合發展合作區，打造服務中國—東
盟跨境產業的生產性服務業高質量發展高地和面向東
盟的科技創新中心。 唐琳 徐玉瑩 蔣毅

廣西自貿試驗區南寧片區廣西自貿試驗區南寧片區：：搭建連接中國—東盟最強紐帶搭建連接中國—東盟最強紐帶
在中國（廣西）自由貿易試驗區南寧片區，由新加

坡太平船務集團投資建設的中新南寧國際物流園產業
集聚效應加速顯現，目前已引進超30家世界500強和
中國物流100強龍頭企業進行項目合作；廣西綠港供
應鏈管理有限公司僅一個月的時間就完成了跨境電商

監管中心項目的籌備、建設與運營，今年3月開展業務至今累計為園區企業服
務的出口跨境電商單量達2000萬票，貿易額約15億元（人民幣，下同）。

开放 新格局新格局新格局
铸就全方位

廣西

日益繁榮的中國日益繁榮的中國----東盟自貿區南寧金融城東盟自貿區南寧金融城。。

【香港商報訊】記者李銘欣報
道：特區政府昨日舉辦首個 「全
國生態日」 啟動禮。政務司司長
陳國基、全國人大常委會委員兼
立法會議員李慧、署理環境及
生態局局長黃淑嫻，以及多個本
港環保界團體代表出席活動。陳
國基致辭時稱政府一直致力推動
生態文明建設，並透露正研究在
北部都會區內，設立濕地公園，
以構建一個發展與保育並存的都
會環境。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：消委會昨日表
示，經測試市面上25款爽膚水產品，發現逾三成半
樣本、即九款分別檢出一至四種致敏香料，其檢出
量亦超出歐盟化妝品法規需要作出標示的上限。至
於10款樣本檢出酒精（乙醇），當中三款樣本的酒
精濃度高於10%，含量最高的一款更檢出34%酒精，
使用高濃度酒精的產品有機會加速皮膚水分的流
失，令皮膚變得乾燥，甚至增加致敏的風險。

超出歐盟標準上限
是次測試的25款樣本售價介乎69至470元，容量

由 100 毫升至 250 毫升，即每毫升由 0.35 元至 3.92
元，價格相差逾10倍。

據測試發現，13款樣本未有檢出致敏香料及可致
敏或有機會影響生殖系統的防腐劑，九款樣本則檢
出六種被限制使用的致敏香料，包括芳樟醇、香茅

醇、香葉醇，檯檬烯、苯甲醇和苯甲酸卡
酯，全部檢出量均超出歐盟標準的上限
（0.001%），需要標示該致敏成分；其中
三款樣本並未有在包裝上標示含有關致敏
物，相關產品資料和測試結果已交予海關
跟進。此外，10 款樣本檢出乙醇；六款
樣本沒有以中文或英文標示詳細成分。

消委會研究及試驗小組主席譚鳳儀建
議，消費者在選擇護膚品包括爽膚水時應
先了解產品成分，如果在使用爽膚水後皮
膚有過敏反應，應考慮停止使用。如過敏
情況持續，應諮詢皮膚科醫生意見。

陳國基（右三）及李慧（右四）等嘉賓主禮儀式。 記者 馮俊文攝

創新科技與藝術發展高峰論壇圓滿舉行。
記者 林駿強攝

消委會測試的25款爽膚水產品。 經民聯捐出50萬港元。

濕地公園響應 免費開放導賞

港推動生態文明建設及保育


